



市議会うんなん

No.13
2008.1.20



子年の平穏を願って

田部家伝統の正月準備（吉田町）

平成19年 12月定例会



- 補正予算の概要と主な施策 議長新年あいさつ 2～3
- 委員会報告 3常任委員会・4特別委員会・議会議員定数等検討委員会 4～6
- ここが聞きたい 一般質問 24名の議員が登壇 7～15
- 請願・陳情 議員発議 ほか 16

雲南病院経営に質問集中

主要施策等

12月補正予算(第3号)の概要

障害者自立支援事業 (NPOふれんど助成)

れんど助成

1. 映画「うん、何?」の上映会好評

た。たと好評を博しまし

南市議会だより 2

雲南市議会12月定例会は、12月3日から20日まで18日間の会期で開かれました。12月補正予算の概要と主な施策等について報告します。

一般會計

災害査定が終了したことに
よる農地、農業用施設、公共
土木施設など災害復旧費の追
加、入所児童が増えたことによ
る私立保育所運営費の追加
などをいました。

農業集落排水事業繰出金	9、0066万円
公社造林受託事業	9、772万円
林地崩壊防止事業（13か所）	3、700万円
災害復旧費	1億2、897万円

保険給付費（医療費）

JR木次鉄道部から由
し入れのあつた「通学生
のJR利用増のため、広
域バス第1便大東発吉田
行きは、大東→加茂を経
由せずに木次駅発とする

3. 後期高齢者医療制度4月からスタート

「こと」について、今後も議していくことになりました。

の廃止。祝日運行の第1・3・4・6便を廃止する。
木次町 木次・宇山線第4便の廃止。

◎雲南志

2. 保険料の徴収
65歳以上75歳未満の一
定程度障害を有する者
の認定申請受付

◎ 広域連合

75歳以上の後期高齢者を対象とした新たな医療制度が、今年4月からスタートします。保険者は、島根県（運営主体）は、島根県後期高齢者医療広域連合ですが、広域連合と市役割は次の通りです。

下

以均

2.
65

2. 1
保険料の徴収
65歳以上75歳未満の
一定程度障害を有する
者の認定申請受付

3. 資格取得、喪失事項

(今後のスケジュール)

等の届出受付、被保険者証交付申請受付引渡

12月議会 徵収条例制定
12月～3月 特徵・普通

内部資金等でやりくり
しても、△2億2、00
0万円の資金不足が見込
まれています。

交付税が市の実質負担額となつてゐるため、交付税削減は即負担金の減少につながります。

院収益の減少、外来収益の減少により約△7億円の額と、市が繰入している額の差が非常に大き

● 繰入額	6億4,200万円
○ 医師の確保	3億9,400万円

4. 公立雲南総合病院の経営状況

◎平成18年度

△4億4、600万円

金で手当てるも、次年

度繰越額は1,200万円で底をついた状況です。

※ 平成18年 △3・16%
36億円の医業収益で2億4,700万円の減収となります。

平成16年	29人
平成18年	23人（内科 △6人、精神科△2人など）

・ 緑入額	5億9、
・ 基準額	500万円
平成19年	3億9、 200万円

○構成市町の協力

雲南医療圏域の地域医療を守るため、基準内における資金協力が必要。

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a white shirt, and a patterned tie. The photo is set within a circular frame.

雲南省議會議長

吾鄉廣幸

明けましておめでとうござ
います。

さて、昨年は第二十一回参議院議員通常選挙が実施され、与党が大敗を喫して、衆議院と参議院で「ねじれ現象」が生ずるなど、政局が激動する年となりました。

安倍内閣が進めようとした憲法改正、道州制導入という中長期的な政策に対し、国民の皆様はまず現在や将来の生活への不安、特に雇用や年金に対する不安の解決を求めるのではなかろうかと振り返るところであります。

雲南省においても、合併直後から財政非常事態を宣言し、財政再建を最大の行政課題と位置づけ、これまで様々な行政改革に向けての取り組みが行われてまいりました。一方雲南省議会では、これまで市民にとって公平かつ公正な改革となるよう地域型民主主義に基づき「第三セクター等調査特別委員会」、「行財政改

強化につきましても、本会議・委員会の原則公開、議長交際費の公表、政務調査費の領収書添付、費用弁償の全廃、「公立雲南総合病院充実強化雲南市議会連盟」、「雲南市議会議員定数等検討委員会」の発足など二元代表制に恥じない議会のあり方を常に模索しているところであります。

新しい年を迎える、全議員が気持ちを新たにし、「小さくても輝くふるさとづくり」を目指して、市民の皆様方のご期待に応えるよう邁進をしていく所存であります。

どうか本年も相変わらぬご支援・ご協力を賜りますよう心からお願ひ申し上げまして新年のご挨拶といたします。

の流れに歯止めはかかりましたが、地方の自治体は、三位一体の改革により補助金削減や交付税減額に見合う税の增收が無い事により、更に苦しい財政状況に陥り、税率の多く都市との地域間格差があります拡大しています。

それぞれ調査、検証、提言を行つてきたところであります。また昨年は、「市庁舎建設調査特別委員会」を設置し、庁舎位置、財政計画等の調査を継続しております。

「南です。」のキャッチフレーズのもと、雲南省ブランド化事業が全国展開されました。しかししながら市民の皆様が心から「幸運なんですね」と思える「小さくても輝くふるさと」を築くためには、まだまだ多くの課題を解決しなければなり

委員会報告

総務委員会



委員長 小林眞二

総務常任委員会にこの陳情は、財政付託された議案は、状況が厳しい中につて、議員定数を20名条例では、電源立地とするよう求めるも地域対策交付金で建設された集会所の指定管理者の指定、職員給与に関する条例の一部改正等であつた。

委員からは、「地方分権が進められる中で地方議会の機能充実が求められていく、次期選挙は26名また、補正予算では実施し、その後改修、給与改正に伴う充実が求められていく、次期選挙は26名人件費等が提案され、議案は全て全会一致で可決すべきものと決した。

議案は全て全会一致して招致し、慎重に審議するため休会中の継続審査とした。

また、雲南省議会議員の定数削減についての陳情が提出され、付託された。

教育民生委員会



委員長 石川幸男

市立幼稚園設置条例改正案を修正し可決

幼稚園保育料の長期滞納者に対して、「園児の出席を停止することができる」とし、来年1月の施行を目指した市立幼稚園設置条例の一部改正について、「出席停止」を削除した修正案を賛成多数で可決した。

審議では滞納者が増加する中で、抑止的効果を図ることが目的とはいえ、①園児に親の責任を転嫁②幼児教育を受ける権利③園児への影響などを面から問題があり、親への滞納対策を優先し、保証人、誓約書、民事的法手段などを検討すべきとした。

教育委員会は、負担の公平性に対する説明責任を果たす立場を重視し、登園は自由と主張した。児童憲章や児童福祉の観点から「園児を处分対象にすべきではない」との立場で、修正案が提出され修正案を賛成多数で承認した。

「保護者自らに對する手段と対策を講じ、滞納の抑制に努力すべき」とする付帯意見を付し、修正部分以外は原案通り可決すべきものと決した。

雲南省後期高齢者医療に関する条例制定

一般会計では、19年災害復旧費1億2,897万円を補正。水道事業会計は高利の企業債を繰上償還し公債費比率の圧縮に努めるもの。

（その他）道路特定財源の一適切な管理と整備及び環境保全を図るため、市有林2箇所（掛合町井原谷・大東町新庄）を森林組合に信託する。

産業建設委員会



委員長 田中 隆

市道路線の認定3路線と変更4路線は現地調査を行った。議案は全て全会一致で可決すべきものと決した。

（条例関係）各下水道使用料関係条例の一部改正は字句を整理するもの。各水道関係条例の一部改正は料金徴収に関する条文を市税に合わせるもの。

（予算関係）『森林の整備、林業・林産業の振興に関する意見書』及び『市道三代南加茂連絡線及び市道三代線の改築を求める陳情書』については採択すべきものと決定した。

（陳情）『地方道路整備の財源確保に関する意見書』を国に対して提出することとした。

ダム対策特別委員会



委員長 周藤 強

1. 尾原ダム本体工事の状況について

コンクリート打設の進

捲率は、11月末現在5・4%で、今年度末には、23%の予定である。

2. 下布施残土処理場整備について

下布施残土処理場の利活用については、「尾原ダム地域づくり活性化研究会」での議論と、「尾原ダム周辺地域住民アンケート調査」の結果を基に検討が重ねられるが、委員から利活用について多くの意見が出された。

研修視察

11月15～16日、ダム視察を行った。

①日吉ダム（京都府）

平成10年3月に完成した「地域に開かれたダム」第1号である。



提体内部で説明を聞く（日吉ダム）

高速道路対策特別委員会



委員長 岩田 隆福

話題となつたダムである。

周辺に設置された道の駅「農家レストラン」は

1,000円バイキング

が好評で大盛況だった。

京都市に近く、レジャー開発型の周辺整備が行われた。

②苦田ダム（岡山県）

平成17年3月に完成し

た、土地収用法の適用で整備に取り組む上で、有

意的な研修となつた。

12月19日に委員会を開催し、付託された陳情第19号「中国横断自動車道尾道松江線吉田町地内パーキングエリア（PA）整備について」の審査を行い、全会一致で採択すべきと決した。

その後工事の進捗状況、埋蔵文化財等の説明を受け、加茂岩倉PA、大吉田改良工事、吉田PA（仮称）の現場視察を行つた。

視察研修

11月14～15日、兵庫県

赤松PAと尾道市御調町を視察した。

中国自動車道赤松PA生鮮野菜直売所「やさい村」で、実施目的及び運営体制等の取り組み状況について研修を深めた。

尾道市御調町道の駅「クロスロードみつぎ」は、住民が集い、交流し憩える場所として賑わっていた。今回の研修は、住民一義深い研修となつた。



賑わいをみせる「やさい村」

委員會報告

行財政改革調查特別委員會



委員長
加藤一成

12月3日定例会の初日
「最終報告」が全会一致で
承認され、議会の総意とし
て議長名で市長に提言する
ことを決定した。

1議員定数及び庁舎の位置は別途委員会で検討。	2地域振興と地域協働のあり方の確立	3市民協力と透明性のある情報化への取り組み	4透明で開かれた政策形成と住民への説明責任	5財政規模の圧縮 標の改善	6最終報告が全会一致で承認され、議会の総意として議長名で市長に提言することを決定した。	7議会協定項目の検証
1議員定数及び庁舎の位置は別途委員会で検討。	2地域振興と地域協働のあり方の確立	3市民協力と透明性のある情報化への取り組み	4透明で開かれた政策形成と住民への説明責任	5財政規模の圧縮 標の改善	6最終報告が全会一致で承認され、議会の総意として議長名で市長に提言することを決定した。	7議会協定項目の検証



市長に提言書を手渡す吾郷議長

市庁舎建設調査特別委員会



委員長
岡田盛行

年内に庁舎の位置を決定したいとの9月定例議会市長施政方針を受けて、12名の委員による特別委員会が設置された。

て、雲南市の将来を見越した議員の定数等を検討するため発足した12人で構成する議長の諮問委員会で、これまで8回開催した。

一、議会組織に関すること

・次期改選時の選挙区
七議員三枚

・議員報酬等のあり方
と議員定数

二、議会機能の充実強化

・委員会制度の見直し

・会派制導入の有無

その仕事は元氣弘仁に

議会の責務と民意の反映、資質向上を含めた三

明 資質同一論と本筋
政チエック機能の強化を

基軸に、行財政改革等も
充分考慮し多方面から検討

討している。合併協定の

決定事項、全国・県内の

議会議員定数等検討委員会



委員長
吉井
傳

<p>議会の責務と民意の反映、資質向上を含めた行政機能の強化を基軸に、行財政改革等も充分考慮し多方面から検討している。合併協定の決定事項、全国・県内の</p>	<p>議会の責務と民意の反映、資質向上を含めた行政機能の強化に関するこ</p>	<p>一、議会組織に関すること 二、議会機能の充実強化 三、委員会制度の見直し ・会派制導入の有無 ・その他、充実強化に に関するこ</p>	<p>構成する議長の諮問委員会で、これまで8回開催した。</p>	<p>1993年3月定例会において、雲南市の将来を見越した議員の定数等を検討するため発足した12人で</p>	<p>構成する議長の諮問委員会で、これまで8回開催した。</p>

24名の議員が
問う

ここが聞きたい

一般質問



周 藤 強

一般質問

市長 雲南総合病院の平成18年度決算は、4億4,600万円の赤字だ。その主な要因は何か。

市長 医師不足、診療報酬のマイナス改定、交付税の減少が要因である。

市長 7対1看護で年間1億6,500万円の増収が見込まれていたが、8月になり6月に遡つて断念された。当初からの

市長 「看護師配置基準」の認識不足が原因ではないか。

市長 結果的には看護師の退職により対応できなくなつたが、指摘の「認識不足」も否めない。大変な失態であり、病院管理者としてお詫びする。

市長 公営企業法での繰り入れ基準額は、6億4,100万円である。交付

市長 雲南総合病院の平成18年度決算は、4億4,600万円の赤字だ。その主な要因は何か。

市長 結果的には看護師の退職により対応できなくなつたが、指摘の「認識不足」も否めない。大

市長 雲南市単独経営の状況はない。あくまでも1市2町病院事務組合での経営が基本だ。

市長 地域振興補助金の効果、成果の程は。

政策企画部長 3年間の

交付状況は合計で1億3,

563万円で、このうち

まちづくりグループに対

しては5,111万円と

なる。18年度の活動は90

件取り組まれており制度

の効果として、立ち上が

りに对しては一定の成果

はあつたと認識する。

市長 新規事業の対象は

組織が発足した時点か、

行つた時点か。

政策企画部長 組織、グ

ループが登録された段階

でなく、あくまで事業單

市長 市営住宅入居時の書類で、保証人を連帯保

証人に統一する考えは。

建設部長 関係書類の統

一をする必要がある。

市長 公正な滞納整理が

される中、不納欠損額の

扱いで時効期間の対策や

各部局間の調整、対応は。

市民部長 時効について

は法に基づき執行する。

政策企画部長 対策本部で関係部局と協

議し、創意工夫を加え、

対策の強化、横の連携を

図る。

市長 時効については法に基づき執行する。
政策企画部長 対策本部で関係部局と協議し、創意工夫を加え、対策の強化、横の連携を図る。



守ろう地域の病院

一般質問のページは質問者本人の原稿をもとに広報委員会で編集しました。また質問項目すべてを載せていました。



深津吏志

雲南病院への財政支援は

答 病院議会で検討し支援したい

問い合わせ 雲南病院は医師不足に次いで看護師も不足し、7対1看護ができるかった。大田病院のように、入院患者の受け入れの制限をするようなことはない。

健康福祉部長 10対1看護はできるので病棟を閉鎖するようなことにはならない。

援をして行きたい。

問い合わせ 財政支援をした場合、健全化法により実質公債費比率等がアップすることになる。国の制度改正に伴うものであり、数値からの除外、地方交付税による支援等、国へ要望すべきではないか。

市長 財政指標が病院を支える自治体に大きく影響を及ぼすことになつてはならない。医師会や県を通じて国へ強く働きかけて行きたい。

問い合わせ 市役所の組織再編について伺う。①簡素化効率的な組織再編に向けた機構改革②総合センターのスリム化③建築・營繕専門の執行管理体制の整備④民間委託する保育所の保育サービス充実

総務部長 来年度の大幅な組織機構の見直しは考えていない。センター業務を見直し、可能なものをから順次本庁に移していく。建築専門の職場整備は現段階では困難で、まずは建築確認申請事務を行えるようにしたい。

政策企画部長 計画の策定に前向きに取り組む。

問い合わせ 公立雲南総合病院の経営健全化について伺う。①他の医療機関との病診連携による機能分担・転化の考え方②効率的経営形態への抜本的改革の検討③健全経営の方策・道筋を明らかにすべく外部による「病院経営検討委員会」の設置

市長 雲南地域医療対策会議において病院連携のあり方を模索していく。経営については、早急に外部のコンサルタント等からアドバイスを頂く。員会の設置を病院に働きかける。

問い合わせ 雲南市における経済情勢及び雇用状況は。

産業振興部長 雲南市総合計画では、製造品出荷額を平成22年度目標値で750億円に設定しているが、平成18年度には8

16億円を達成。従業者数は3,700人の設定が3,787人となつた。

建設部長 市が管理している住宅は670戸、内

入戸数は621戸、18

年度1ヶ月平均家賃総収入は約1,304万円、滞納額は約60万円だ。

マニュアルに基づいた

事務処理だが、滞納者がかなりの人数のため適切な手続き、また、保証人の対応が後手になつており反省をしている。

一般質問



一般質問初日の傍聴



光谷 由紀子

出席停止の条例化やめよ

答 滞納抑止力の目的で実施

問い合わせ 幼稚園保育料の滞納に対し、出席停止が提案された。就園援助制度があるが、適時に保護者に周知されているのか。

出席停止を、教育的立場からどの様に考えているのか。

子どもを盾にとって出席を停止することは決してやるべきではない。撤回を求める。

教育長 6月にすべての保護者に減免の説明書と申請書を配布している。

当該幼児にとって出席停止の命令は、教育的観点から言えば好ましい状態ではない。あくまでも悪質なケースに対する抑止力の目的で実施する。

問い合わせ 市税等の滞納者が不在の時、警察官立ち会

問い合わせ 未着手事業と教育施設は中期財政計画の中で検討する。実行可能と判断すれば実施計画に入れる。

市長 実施計画を見直し、中期財政計画の中で検討する。実行可能と判断すれば実施計画に入れる。



金山 寿忠

未着手事業と教育施設は

答 中期財政計画の中で

問い合わせ 今年の10月雲南地区日韓親善協会で韓国清道郡を訪問された。今後友好交流親善の考えは。

市長 日本と韓国間には政治問題もあるが、市民の皆さんの理解を得て、民間交流が進められる境づくりに努めたい。

一般質問



藤原政文

健全化指標超えての庁舎建設あるか

答 財政指數を堅持

問い合わせ 財政健全化計画が求められる実質公債費比率25%を超える場合でも新庁舎を建設するのか。

市長 あくまでも財政指數を堅持しながら、可能であれば建設する。

問い合わせ 保育所の待機児童の状況は。

健康福祉部長 現時点では無いが、面積基準等の事情により希望に添えず今年度末には、3人の待機児童が出る見込み。

問い合わせ 市立保育所の増築は厳しい財政状況で望めない。意欲のある民間事業者に積極的な支援が必要ではないか。

健康福祉部長 公立保育所に対する財政措置は厳しくなってきた。民間保育所には補助金制度があ

る。今後の子育て支援のためにも国の補助制度を活用し積極的に支援する。

問い合わせ 映画「うん、何?」の反響と効果は。

市長 雲南市の情報発信として映画は大きな役割を果たしている。市内外から大きな反響をいただいている。今後、訪問客への対応策を整える必要がある。

問い合わせ 景観を害する竹林伐採に取り組むべきだ。県民再生の森事業を有効に活用しながら取り組む。



岩田 隆福

地域間格差解消に努めよ 答 社会基盤格差縮小に努める

問い合わせ 周辺部は一段と厳しい状況だ。どう受け止め、対応していくのか。

市長 地域的な事業費の偏りがあったのは事実だが、一体的な発展のための社会基盤格差縮小の取り組みだ。今後も社会基盤整備に努める。

問い合わせ 情報を発信し地域主導組織を中心としたコミュニティービジネス等を起用して、情報発信と連携し、エコロジー米の生産拡大を含め販路確保に取り組む。

産業振興部長 J A 雲南と連携し、エコロジー米の生産拡大を含め販路確保に取り組む。

問い合わせ 周辺から核になる公共施設がなくなる場合、対応策を考えているか。

市長 空いた施設を他の用途に変更し新しい地域の核となるよう、地元に情報公開し努力する。

問い合わせ 給食施設を20年2学期より3か所に統合する計画は決定か。無理はないのか。

教育部長 施設、調理機材等老朽化しつつあり、再編し効率化を図る。施設の状況、配達計画等充分検討し課題をクリアしていく。平成20年9月を目指としている。

問い合わせ 3か所に再編して地元産野菜の納入に支障はないか。

教育部長 生産グループ、産業振興部等と充分連絡をとって進める。

教育部長 小学校5施設、中学校2施設の合計7か所あり、内訳は校舎、廊

問い合わせ こし、問題解決に向かっていかなければならぬ。開拓努力はどうか。



青木幸正

学校の雨漏り修理を行え 答 計画的に修理を行う

問い合わせ 假称加茂パークイングエリア付近に簡易型インターチェンジを設置すべきではないか。

建設部長 中国横断自動車道尾道松江線の進捗状況や費用対効果等の諸条件が整えば関係機関に働きかける。

問い合わせ 假称加茂パークイング整備と雲南産物の展示販売も必要ではないか。

市長 交流人口拡大が目的のパークイングエリアであり、整備をこれからやつて行かなければならないと考えている。

問い合わせ 市内小中学校より雨漏り修繕の要望が出ているがその状況を伺う。

教育部長 今年度中に斐伊小学校のみ予定をしている。

問い合わせ 今年度何校修理可能な。

教育部長 7か所中4か所は根本的な修理を要する。費用も500万円から2,000万円で補助事業等を利用して計画的に修繕を行う。

教育部長 下、武道場他である。

問い合わせ 応急的な修理ではなく根本的な修理が必要である。今後の見通しは。

教育部長 7か所中4か所は根本的な修理を要する。費用も500万円から2,000万円で補助事業等を利用して計画的に修繕を行う。

一般質問

健康福祉部長 現在配布している「赤ちゃんハンドブック」の内容の充実で対応していく。

福島光浩

雲南らしい家庭の日を 答 地域一体となって取り組む

政策企画部長 雲南ブラ
ンド化プロジェクトの中
でホームページを立ち上
げ情報発信していく。そ
の機能の拡大の中で、様々
なシステム構築を検討を
していく。

帶電話向けメールマガジンでの情報発信など、他自治体に比べ遅れている。情報化政策を進め、市民の利便性の向上を図り、また市出身者や映画で興味を持った方などに情報提供ができないか。



雲南市「家庭の日」ポスター

の幼稚園をモデル園として実情に応じた方式を検討している。温泉幼稚園は、復園して預り保育を実施していく。

市民部長 女性参画目標
と低いが今後の計画は。
数値として平成22年度には40%に設定している。

An aerial black and white photograph showing the massive concrete dam wall rising steeply from the riverbed. The dam is under construction, with various structures, scaffolding, and equipment visible on its surface. In the foreground, a large parking lot with several vehicles is situated at the base of the dam. To the right, a town or industrial area is nestled among hills. The background shows the vast, calm reservoir created by the dam, stretching towards distant mountains.

問い合わせ 男女共同参画に関する団体と女性団体等の活動拠点施設の計画は、**市長** 早い時期に整備に向けて検討している。

政策企画部長 1人未満
の乗車数の対象路線を減便する予定である。効率的な運行を議論していく。

ト事業がダム湖周辺地域の発展に大きく貢献する。地元と十分に情報交換し、手を携えていく。

活動拠点施設の設置を
答 早期に整備検討していく

問い合わせ 尾原ダム周辺地域の活性化に向けて、市の支援計画を問う。

村尾晴子

問い合わせ 安全生活の確保のために、青色防犯灯の設置を提案する。



福間義昭

**健全財政への道すじは
重点施策を明確にする**

内田 郁夫

答　雲南省防災計画はまだか
マニュアルを全戸に配布する



堀江治之

いじめ防止条例の制定は

問い合わせ	20年度予算編成方針は痛みが伴う減額予算だ。市民生活への影響は。
市長	中期財政計画に基づき普通建設事業、人件費、物件費、補助費等の削減を目指す。経済や各種団体に影響を与える。
問い合わせ	減額予算における職員削減計画見通しは。
総務部長	平成21年度に見直し、ローリングをしたい。
問い合わせ	協働の町づくり強化に公民館へ市職員の出向勤務体制が考えられるいのか。
政策企画部長	現段階では職員の配置は困難だ。
産業振興部長	深刻だ。対策の考え方は企業間交流や新分野での

起業家への支援活動、産学官連携促進、情報提供活動等計画的に進めてい
る。

問い合わせ 将来の地震を想定するのに、現在の評価方法では半分は見落とす恐れがあると発表された。

食に金属片1個の混入が発見され、米食が中止された。政府は食を通して規範意識を教える教育の

問い合わせ テレビのアナログ放送から地上デジタルへ送への完全移行に対す
市内の実態と対応策は。

度は7億6,000万円
余を予算措置をしている。
今後は、平成20年度5
億円程度、平成21年度6

問い合わせ 給食センター統合について今後の取組は。
教育部長 再編に向け、体制・配置等検討中だ。

問い合わせ 海潮温泉新源泉による活性化対策は。
産業振興部長 民間活力の導入も視野に入れ、地域活性化の方策を検討する。

問い合わせ 大東堆肥センターの稼働状況は。
産業振興部長 昨今の社会情勢により、運営に悪影響が出ている。効率的な運営に向けた対策が必
要である。

問い合わせ	将来の地震を想定するのに、現在の評価方法では半分は見落とす恐れがあると発表された。
市長	防災計画が急がれるが。
総務部長	防災計画はでき上がっており、近日中にホームページで公開する。防災と啓発を目的にしたマニュアルを全戸に配布する。
問い合わせ	各避難場所は崩土や浸水の恐れはないか。
総務部長	市内に416か所あるが見直しが必要だ。ハザードマップを作成し周知徹底を図る。
問い合わせ	来年度防災訓練はできないか。
市長	地域自主組織単位で防災訓練、防災対策を考えてほしい。

食に金属片1個の混入が発見され、米食が中止された。政府は食を通して規範意識を教える教育の重要性を強調、地元の食材使用を促しており今後も小石、虫等の混入はあるが報道までするのか。**教育部長** 異物混入についてはマニュアルを定めており、原因を調査し今後の対応が必要だ。硝子、金属片の場合は給食を中止。虫、髪、糸屑等は除去した後、食べるか否かを判断する。報道は臨機応変に対応する。

問い合わせ テレビのアナログ放送から地上デジタルへ送への完全移行に対する市内の実態と対応策は、
政策企画部長 相当数受信機が普及しており、ケーブルテレビのセツトップボックスも36台の申し込みがあり設されている。雲南省飯町事務組合のホームページや市報で周知をしているが、PR番組をケーブルテレビで近日中に放送する予定である。

問い合わせ 借入金の起債の上昇償還の実施状況と、後の対応策は。

度は7億6,000万円余を予算措置をしている。
今後は、平成20年度5億円程度、平成21年度6億円程度を考え、実質公債費比率の抑制に努める。
問い合わせ 地域などあらゆる場からいじめをなくすため、市独自の「いじめ防止条例」の制定の考えはないか。

一般質問

問い合わせ 協働とは、具体的で現実的な現場での対応を双方がそれぞれ役割分

問い合わせ 協働のまちづくりを進めて行く上で、行政サイドの協働の具体的策は。

市長 人材育成・研修会の場の提供、地域自主組織の活動がしっかりと進められる環境づくりが行政に求められていると思っている。



加藤一成

まちづくりに行政も支援者制度を
答 人的サポートも検討する

政策企画部長 市職員による地域づくりの支援者制度を丹波市の取組みなど参考しながら検討していく。

問い合わせ 合併浄化槽のブローアーの電気代を家庭の電気料金として払っているのは何戸中、何戸か。
建設部長 2、308戸のうち2、265戸である。この差43戸は加茂町分だ。

問い合わせ 専門家に電気代の計算を依頼したら掛合町の場合、月600円だ。公平性のため検討の必要があるのではないか。

建設部長 平均的に月400円程度と認識している。20年4月1日から統一したい。

問い合わせ 幼稚園の保育料を納めない場合に、園児の出席を停止することがでるべき条例案が出された。保育料を納める責任は保護者にあり、責任能力のない子どもに出席停止の制裁を加えることは正しい。あくまでも大人

市長 保育料を納め付けることができないため、この条例により保育料納付を促すものだ。子どもの権利をおかすものではないと考えている。



幼稚園年長組

細田 実

幼稚園児出席停止の撤回を 答 公平な負担を求めるため



三刀屋中学校の改築は 答 できるだけ早く建設したい

日野 守

問い合わせ 二間川改修工事の完成は。また国道付近の工法はどのように。
建設部長 二間川は雨水事業として22年完成を目指し工事を進めている。排水ポンプ設置計画は国の事業認可が必要で工事を完了時に検討する。

問い合わせ 三刀屋中学校は建築後半世紀を経て老朽化が進んでいる。建て替えは可能な時期にできるだけ早く建築したい。

建設部長 刀屋町の三谷川と二間川に排水ポンプの設置はできなか。

問い合わせ 豪雨災害に備え三刀屋町の三谷川と二間川に排水ポンプの設置はできなか。
建設部長 管理者の県と協議の結果23年以降の実現に向け働きかけている。

建設部長 改修事業は14年度着手され、20年5月完成と伺っている。

請願・陳情
審查結果

「採択されたもの」

森林の整備・林業・林産業の振興に関する意見書採択について

吉田町地内のパークイングエリーア整備についての陳情書
雲南南パークイングエリア活用推進地区協議会

不撓拂となつたもの

健康保険でよい歯科医療の実現を求める意見書採択に関する請願書

島根県保険医協会
会長 古

社会福祉法人四ツ葉学園保育所改築整備にたいする支援についての陳情書

四ツ葉学園保育所

市道三代南加茂連絡線及び市道三代線の改築を求める陳情

三代連合自治会
会長 岩

会長 勝吉 新治外1名

悪質商法被害を助長するクレジットの被害を防止するための割賦販売法の抜本的改正に関する請願書

議員發議

- 森林の整備、林業・林産業の振興に関する意見書
- 健康保険でよい歯科医療の実現を求める意見書
- 地方道路整備の財源確保に関する意見書

議員活動報告



教育民生委員會

10月17~18日 東京都

視察
研修

研修内容

- (1) ESCO事業について（日本青年館）
 - (2) 新しい教育基本法と教育改革について
(オリンピック記念青少年総合センター)
 - (3) 不登校対応、子どもの居場所づくりについて（上原社会教育館）
 - (4) 小・中一貫教育について（三鷹市議会）
 - (5) 防災センターについて（武蔵野市防災センター）

教育基本法の改正については、元文部科学審議官田中壮一郎氏より、法改正に至る経緯について説明を受けました。

三鷹市では、既存の小学校・中学校施設をそのまま活用した小・中一貫教育について研修を行いました。今後の教育を考える上で有意義な研修でした。

編集後記

明けましておめでとうござります

平成20年の新春は、年越しの冬将軍を伴って、きつぱりとやってきました。国ごと震わせた寒風は、日本人の心に活を入れて緩んだ世相のタガを締め直し、「偽」まみれの日本全土に降る白い雪は、不信感を溶融してくれるかのようでした。寒風と雪に払われた列島の新年を、国民の安心・安全への凜とした道を開く再出発の時といいものです。

振り返れば、首相の辞任劇、湧き出るよう表面化した食品業者の背信行為、怒り沸騰の消えた年金問題など、信じられない事件が相次いだ悪夢のような昨年でした。そして、解散総選挙はいつになるのか、年金問題は原油高は収まるのか、地方財政の健全化は…。様々な課題を抱えたまま新年を迎えました。

「一年、家族が健順で過ごせることには、恋人ができますよ」と。初詣での帰りに見た絵馬には、なぜかホッとする願いが並んでいました。せめて、そんな市民の身近な夢や願いが実現する平穏な一年になることを祈っています。

市議会も本年11月には改選を迎へ、現メンバーでの編集作業も3回を残すのみとなりました。より良い広報に仕立てて、次期委員に引き継ぎたいものと思つています。皆様のご意見、面白い情報の提供をよろしくお願ひ致します。

議会広報編集委員会

◆発行：雲南省議会 ◆編集：議会広報編集委員会 ◆住所：雲南省木次町木次1012-1

雲南市議会だより 16